
t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
12/08 +17 +21 741
13/08 +10 +17 746
14/08 +10 +20 751
15/08 +9 +21 751
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Прогноз синоптиков

ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ!
Сердечно поздравляю вас с 70-летним юбилеем Тюменской об-

ласти!
Сотни лет назад началось освоение нашего края русскими пер-

вопроходцами. Тысячи людей шли на неизведанные земли со 
своим опытом земледелия, ремёсел и учились у местного насе-
ления жить в гармонии с суровой природой. Именно тогда бы-
ла заложена основа для мирного существования и сотрудниче-
ства всех заселяющих эту территорию народов.

Создание Тюменской области 14 августа 1944 года стало от-
правной точкой для новой истории нашей земли. Вторым освое-
нием Западной Сибири стал героический период открытия и на-
чала разработки месторождений нефти и газа. Самоотвержен-
ный труд тысяч людей, настоящих профессионалов – геологов, 
нефтяников, газовиков, строителей – кардинально изменил судь-
бу Тюменской области и вывел Россию в число ведущих энерге-
тических держав мира. 

Сегодня нефтегазовая отрасль остаётся важной частью эко-
номики нашего региона, в то же время активно развиваются и 
многие другие сферы производства. Тюменская область суме-
ла создать многоотраслевой промышленный комплекс и эффек-
тивное сельское хозяйство, лидирует среди регионов страны 
по строительству жилья, привлечению инвестиций и ряду дру-
гих показателей.  

Тюменский край богат природными дарами, но всё же главное 
его сокровище – трудолюбивые, отзывчивые и талантливые лю-
ди. Для всех нас Тюменская область – это любимая земля, род-
ной дом. Это наше прошлое и будущее, ради которого мы ра-
ботаем, совершаем открытия, достигаем высот в науке, спор-
те и творчестве. 

От всей души желаю жителям нашего региона здоровья и сча-
стья, достижений в самых разных сферах, успешной реализации 
планов и начинаний, благополучия и процветания!

С днём рождения, Тюменская область!
Владимир ЯКУШЕВ,

 врио губернатора Тюменской области

ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ!
Примите сердечные поздравления с нашим общим праздником – 
Днём области!
Нам посчастливилось жить и работать в прекрасном крае, имя 

которому – Тюменская область. 
В ней сочетаются богатство культур народов, проживающих 

здесь, их история и современность, бесценный опыт старшего 
поколения и энергия нашей молодёжи. Неоспорим тот факт, что 
главное богатство территории – это его жители, которые стре-
мятся сделать её ещё более красивой и благоустроенной.

Наш общий дом по-настоящему любим всеми жителями. Здесь 
мы учимся и работаем, растим детей и внуков, строим планы на 
будущее. И в наших силах сделать так, чтобы он процветал и 
становился ещё лучше. И мы обязательно сделаем это! Я уве-
рен, что Тюменская область по-прежнему будет славиться тру-
довыми, культурными, научными и спортивными достижениями.

 От души желаю всем заводоуковцам крепкого здоровья и бла-
гополучия, отличного настроения, радости созидательного тру-
да и успехов во всех делах!

Александр АНОХИН,
 глава администрации городского округа

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ЗАВОДОУКОВСКОГО 
ГОРОДСКОГО ОКРУГА!

От имени депутатов Думы Заводоуковского городского округа 
поздравляю вас с днём образования Тюменской области!

Тюменская область настойчиво и поступательно реализует по-
литику создания благоприятного инвестиционного климата, вне-
дряет новые технологии в промышленном и аграрном секторе, 
модернизирует социальную сферу, концентрируется на  приум-
ножении технической мощи и процветании территории, создании 
условий для комфортного и благополучного проживания каждо-
го жителя области.

Успех реализации масштабных социально-экономических про-
грамм во многом обусловлен стремлением живущих на терри-
тории области жителей к высокой трудовой и профессиональ-
ной  деятельности.

Желаю всем доброго здоровья, новых свершений и благополучия!
Николай ПЛОСКОВ, 

председатель Думы городского округа

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  – 70 ЛЕТ!
ПОЗДРАВЛЯЕМ!
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НОВОСТИ ОБЛАСТИ

БУДНИ СЕЛА

АГРОПРОМ

Избирательная кампания набирает ход

КОГДА ЦЕЛЬ – ВЫСОКИЙ УРОЖАЙ По данным Минрегионразви-
тия, Тюменская область в пер-
вой пятёрке субъектов РФ по 
благоприятности условий для 
ведения предприниматель-
ской деятельности.

При этом эксперты поместили 
регион в группу экономически вы-
сокоразвитых. Тем временем Тю-
менское правительство обнаро-
довало итоги анонимного опроса 
130 предпринимателей в 24 муни-
ципальных образованиях. Боль-
шинство оценили состояние ин-
вестклимата в целом на «хоро-
шо». При этом многие обозначили 
такие проблемы, как длительные 
сроки технологических подключе-
ний и бюрократические проволоч-
ки при выдаче разрешений, мало-
доступность инфраструктуры для 
ведения бизнеса, дефицит квали-
фицированных кадров. 

Тюменская область идёт с 
опережением намеченного пла-
на по переселению людей из 
ветхого жилья и имеет все шан-
сы выйти по этому показате-
лю на первое место в России.

Напомним, что президент РФ 
Владимир Путин поставил зада-
чу к сентябрю 2017 года полно-
стью ликвидировать аварийное 
жильё, которое было признано 
таковым до 1 января 2012 года.

С начала года среднедуше-
вые денежные доходы жите-
лей нашей области увеличи-
лись на 5,5% по сравнению с 
аналогичным периодом пре-
дыдущего года – до 23,1 ты-
сячи рублей в месяц.

 Реальный размер располага-
емых денежных доходов (за вы-
четом обязательных платежей 
и с корректировкой на индекс 
потребительских цен) составил 
104,3%, что выше, чем в Кур-
ганской, Свердловской, Челя-
бинской областях и в среднем 
по России.

По данным Тюменьстата, сред-
немесячная заработная плата в 
области  в этом году по сравне-
нию с январём-июнем 2013 года 
увеличилась на 10,1% и достиг-
ла 33,7 тысячи рублей. При этом 
стоимость минимального набора 
продуктов питания составила 3 
516 рублей (по России – 3 тыся-
чи 282 рубля). 

Тюменская область полно-
стью обеспечивает себя соб-
ственной сельхозпродукцией.

По производству молока, мяса, 
яиц на душу населения мы зани-
маем первое место в Уральском 
федеральном округе. При этом 
предприятия агропромышлен-
ного комплекса Тюменской обла-
сти поставляют в другие регио-
ны страны до 70 процентов яиц, 
до половины произведённого мо-
лока и молочных продуктов, чет-
верть – мяса и мясопродуктов, 
картофеля, овощей и зерна. По 
урожайности зерновых культур 
мы лидируем среди областей 
Урала, Сибири и Дальнего Вос-
тока. По урожайности картофе-
ля и овощей находимся в числе 
первых в России. 

Земледельцы ЗАО «Цен-
тральное» на продаже пше-
ницы, овса и гороха зараба-
тывают  давно, но решили 
ещё поискать культуры, ко-
торые даже в наших суро-
вых сибирских условиях при-
несли бы больший доход.

– Мы над этой проблемой рабо-
таем не первый год, потому что и 
дальше снижать себестоимость 
традиционных культур уже не мо-
жем. Значит, надо искать то, что 

Общеизвестно, что 14 сентя-
бря состоятся выборы высше-
го должностного лица нашего 
субъекта Федерации – губер-
натора Тюменской области. 

Подробнее о подготовке к 
столь значимому событию про-
шу рассказать председателя тер-
риториальной избирательной ко-
миссии города Заводоуковска и 
района (ТИК) Светлану Касенову:

– Областная избирательная 
комиссия зарегистрировала че-
тырёх кандидатов: по одному от 
региональных отделений поли-
тических партий «Единая Рос-
сия», «Справедливая Россия», 
КПРФ и ЛДПР. По действующе-
му законодательству кандида-
ты имеют право проводить аги-

тацию с момента своего выдви-
жения, чем они сейчас активно и 
занимаются. 

А члены территориальной из-
бирательной комиссии сверяют 
составы УИК. Они были сфор-
мированы на постоянной осно-
ве сроком на пять лет, но кто-то 
уже поменял место жительства 
или выбыл в связи со смертью и 
т.д. Основная работа участковых 
избирательных комиссий (УИК) 
начнётся с 20-х чисел августа, 
когда ТИК передаст им уточнён-
ные списки избирателей. 

Ещё в 2012 году в округе обра-
зовали 60 избирательных участ-
ков, плюсом создаются два участ-
ка для проведения голосования в 
местах временного пребывания 
людей (туберкулёзная больница 

и следственный изолятор). В се-
редине августа мы начнём фор-
мировать там участковые комис-
сии из резерва составов УИК. 

В эту кампанию мы войдём, 
не меняя границ избирательных 
участков. Частично изменятся 
лишь адреса их центров. К при-
меру, в посёлке Лесном голосо-
вание будет проходить в новом 
здании детского сада. А посколь-
ку ДК машиностроителей закрыт 
в связи с аварийным состоянием, 
избирателей пригласят проголо-
совать в помещении спортшко-
лы, что на переулке Садовом.

В конце августа – начале сен-
тября члены УИК начнут разно-
сить приглашения, где будет ин-
формация о досрочном голосо-
вании и дне выборов. Кстати, о 

досрочном голосовании. Эта про-
цедура введена вновь. Все изби-
ратели, которые по объективным 
причинам не смогут прибыть на 
свои избирательные участки в 
день голосования, могут прого-
лосовать досрочно с 3 сентября 
в рабочие дни с 16. 00 до 20.00, 
а по субботам и воскресеньям 
– с 10.00 до 14.00 по местному 
времени. Им следует обратить-
ся в те участковые избиратель-
ные комиссии, где они включены 
в списки избирателей. 

Напомню, в этих выборах бу-
дут участвовать только гражда-
не РФ, зарегистрированные по 
месту жительства на территории 
Тюменской области.

Подготовила
 Лилия НАЗАРЕНКО

будет более рентабельным, – го-
ворит главный агроном хозяйства 
Эдуард Ваймер. 

В перечень перспективных 
культур специалисты «Централь-
ного» внесли рапс, сою и кукуру-
зу. Завезли пять сортов «короле-
вы полей», по три – сои и рап-
са, посеяли, обработали и те-
перь дожидаются результата. А 
он зависит от многих факторов 
и прежде всего от наличия вла-
ги в почве и количества тёплых 
солнечных дней. Соя и кукуруза 

– «южанки», привыкшие к более 
комфортным погодным услови-
ям, чем в нашем регионе. Како-
во им будет на новом месте, уви-
дим чуть позднее. 

Эдуард Ваймер объясняет, что 
кукуруза выгодна не только це-
ной на рынке, но и урожайностью. 
Она может давать более 50 цент-
неров зерна с гектара, то есть 
больше, чем пшеница. Рапсом 
выгодно заниматься, если намо-
лачивать примерно 30 центнеров 
на круг. Такая же картина и с со-
ей. Культуры перспективные, но в 
наших условиях не проверенные. 
Вот центральновцы и решили по-
пробовать – заложили делянки по 
гектару, вдруг получится.

Внедрением новых культур по-
леводы ЗАО «Центральное» хо-
тят решить ещё одну проблему:  
растянуть уборку урожая во вре-
мени. И тем самым снизить на-
грузку на комбайн, поднять выра-
ботку, а с ней и заработки механи-
заторов. Дело в том, что пшеницу, 
овёс, горох здесь обмолачивают в 
августе-сентябре, а сою, рапс, ку-
курузу – в сентябре-октябре. Одно 
другому мешать не будет. 

И специалисты предприятия, 
и директор Андрей Ваймер не 
останавливаются на уже отрабо-
танных технологиях, а старают-
ся использовать на своих полях 
всё самое новое, передовое.  Так, 
хозяйство одно из первых в окру-
ге приобрело немецкие оборот-
ные плуги, импортные энергона-
сыщенные тракторы, современ-
ные зерноуборочные комбайны. 
Сегодня в «Центральном» закан-
чивают монтаж зерноочиститель-
ного комплекса фирмы «Пектус», 
в котором имеются ёмкости для 
хранения пяти тысяч тонн зер-
на, к тому же он способен про-
сушить 30 тонн семян зерновых 
в час. Нынче вот  занялись опы-
тами с сельхозкультурами. Оста-
лось немного подождать, чтобы 
увидеть результат.

Борис СОКОЛОВ
Фото автора

• Кукурузе – особое внимание: главный агроном
ЗАО «Центральное» Эдуард Ваймер проверяет, как себя чув-

ствует «королева полей» после проливных дождей.

ВЫБОРЫ-2014

Заводоуковск – заметная точка

Сегодня дорожные специа-
листы частично ремонтиру-
ют городские улицы.

Уже уложено почти 600 метров 
нового асфальта на четырёх ули-
цах в залинейной части Заводо-
уковска. Сейчас рабочие заменя-
ют дорожное полотно в переул-
ках Революционном и Свободы. 
В ремонтных работах дорожники 
используют почти весь арсенал 
техники – экскаватор, автогрей-
дер, асфальтоукладчик и катки. 
Закатывая в асфальт дороги, ра-
ботники ДРСУ обязательно обу-
страивают и подъезды к домам. 

На днях тяжёлая техника пе-
реедет на улицы Крупскую, Реч-
ную и Октябрьскую. На этом ре-
монт городских улиц в этом году 
закончится.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

БЛАГОУСТРОЙСТВО

 И ПО АСФАЛЬТУ  
КАБЛУЧКИ...

70-летие области Колесни-
ковская сельская администра-
ция встречает с хорошим на-
строением.

Специалисты Дома культуры и 
учителя школы вместе с ребята-
ми готовят праздничную програм-
му, в которой будут и выступле-
ния самодеятельных артистов, и 
спортивные состязания на сель-
ском стадионе. Юбилей обла-
сти – это общий праздник всех 
её жителей.

По словам главы сельской тер-
ритории Руслана Бетхаметова, 
пока в Колесниково продолжают-
ся благоустроительные работы, 
в частности – водоотведение на 
улице Советской. Силами Заво-
доуковского ДРСУ провели ямоч-
ный ремонт на улицах Первомай-
ской, Советской и Тюменской. 

Александр ПОНОМАРЁВ 

 И ДЕЛУ ВРЕМЯ, 
И ПОТЕХЕ ЧАС



СЛОВА ПРИЗНАНИЯ
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Владислав Ефимов, инженер-электрик, г. Заводоуковск:
– Полвека живу в Тюменской области и горжусь ею, потому как 

именно наши недра обеспечивают полстраны природным газом и 
нефтью. А сколько леса перерабатывается и расходится по другим 
областям, экспортируется за рубеж! Полеводы и животноводы про-
изводят столько зерна, молока и мяса, что мы ими делимся с севе-
рянами и не только. В нашей области жилья, детских садов, боль-
ниц мы строим значительно больше, чем в других регионах. Я рад, 
что живу в такой замечательной и значимой во всех отношениях об-
ласти и вношу свой посильный вклад в её развитие и процветание.

Александр Егоров, служащий, г. Заводоуковск:
– В Тюменской области наша семья живёт шесть лет, а родом мы 

из Казахстана. При выборе нового места жительства мы с женой 
однозначно решили, что будем переезжать в эти края. И не жалеем 
об этом. Тюменская область нас привлекла своей красотой, обили-
ем зелени, чистым воздухом, да и уровнем жизни, который выше, 
чем в других областях. И даже люди здесь другие: доброжелатель-
нее и добрее. Я побывал в разных уголках России, но лучше Тю-
менской области не видел! Здесь мы с супругой планируем встре-
тить старость и нянчить внуков. Процветания тебе, любимый край!

Анна Кощеева, ветфельдшер, г. Заводоуковск:
– Наша область – достаточно стабильный и динамично развиваю-

щийся регион. У людей есть работа, жильё. В сравнении с соседни-
ми областями живём мы не хуже, а где-то даже и лучше.

Да, у нас комары и мошки, а зимой морозы и снег. Но та же мош-
кара свидетельствует о том, что окружающая нас среда, природа 
пока ещё достаточно чистая. А морозы держат сибиряков в тонусе, 
не дают расслабляться. Говорят, каждый кулик своё болото хвалит. 
Вот и нам грех обижаться на то, что мы живём в достаточно моло-
дой Тюменской области. Всё у нас хорошо! Есть и будет!

Галина Волынкина, главный специалист управления соци-
альной защиты населения, г. Заводоуковск:

– В Заводоуковский район мы переехали с Южного Урала более 30 
лет назад. Конечно, мне есть с чем сравнивать. После территории 
с развитой горнодобывающей промышленностью и соответственно 
не очень благоприятной экологической средой мы оказались среди 
хлебных полей и щедрых на дары лесов. Нас приняли так, что мы 
не почувствовали себя чужаками. А после  замужество, рождение 
детей, работа ещё крепче привязали меня к этой земле. Сегодня я 
считаю Тюменскую область родной и горжусь её успехами. Здесь 
умеют трудиться, побеждать и  с уважением относиться к культуре 
людей других национальностей. 

Марина Сумина, воспитатель детского сада, пос. Речной:
– Я родилась, выросла и сейчас работаю в родном посёлке. Счи-

таю, где родился, там и пригодился. Здесь живы – здоровы мои ро-
дители. Здесь сложилась и моя семья. Сейчас воспитываю подрас-
тающее поколение посёлка и надеюсь, что мои детсадовцы станут 
достойной сменой нас и продолжат славные традиции нашей малой 
родины. Лучше края, чем Тюменщина, нигде не сыскать! 

Роман Беляев, учитель, с. Новолыбаево:
–  А за что её не любить? Наша область красивая, чистая и яр-

кая, к тому же и финансово состоятельная. За свою жизнь я по-
жил и на Кавказе, и на Украине, а вот последние 30 лет – здесь. 
Когда приехал в Заводоуковск, то в первую очередь мне понравил-
ся климат и доброжелательные, отзывчивые люди. А сегодня мне 
нравится всё, и отсюда я никуда и никогда не поеду. 

Люблю тебя, 
мой край родной!

Высокую награду за многолет-
ний безупречный труд на родном 
предприятии Василию Михайло-
вичу вручал временно исполня-
ющий обязанности губернатора 
области Владимир Якушев. 

– В сельском хозяйстве рабо-
тали мои дед и отец. Так что у 
меня крестьянские корни. Я вы-
брал для себя сельскую профес-

Разговаривать с моей бабулей Раисой Косен-
ковой – одно удовольствие: как начнёт расска-
зывать истории, вспоминать что-нибудь, да с 
юмором – заслушаться можно. Рядом обычно 
дед Гена сидит – хитро улыбается, поддакивает 
и, несмотря на то, что эти истории слышал уже 
тысячу раз, всё равно слушает внимательно. 

Особенно мне нравится, когда бабушка вспоми-
нает о своём детстве. Оно у неё прошло в Тюмени.

– Район, в котором мы жили, нами, ребятишками, 
был исследован вдоль и поперёк, – вспоминает ба-
бушка. – У нас очень дружная компания была. Лю-
били играть в казаков-разбойников, заниматься гим-
настикой, помню, как «мостики» делали, «шпагаты». 
Из глины мастерили себе игрушки. А то ещё залезем 
в сарай и играем в карты. 

Недалеко от нас Светкина (сестра бабушки) под-
ружка жила, Галкой звали. Мамочка у неё пила, но 
интересная женщина была. Всё говорила, мол, зна-
ете, вот в этом радио скоро будет людей видно. Ви-
димо, про телевизор тогда уже в газетах писали. А я 
всё пыталась представить, как это можно в этом ра-
дио – огромной горловине – людей увидеть? Помню, 
хоть мне и два годика тогда было, как нас выгнали из 
дому, где мы снимали комнатку. Выгнали потому, что 
в Тюмень гроб с  Лениным привезли, а мы рядом со 
штабом жили. Приютила тогда нас мамина подруж-
ка. В наших «хоромах» с печкой с трудом умещались 
койка, диванчик и столик. На печке мы жарили кар-
тошку на рыбьем жире, и вся округа падала в обмо-
рок от запаха. Но мы ели, куда деваться. 

Ещё у нас на полу всё время вода стояла – комнатка-
то наша в подвале была. А мама любила, чтобы всё 
аккуратно было, чистенько, поэтому на пол досочки 
клала, мы по ним и ходили. Помню, собрала меня 
мама в школу: настирала, нагладила  белый фарту-
чек, бантики. Пошла я по этим досочкам, да и упала. 
Реву во весь голос. Какое мамочке было горе, ведь 
она столько старалась! 

Я спрашиваю бабушку, как же она в Заводоуков-
ске оказалась.

– А вот подожди. Не дошли ещё до Заводоуковска. 
Перед ним Одесса была. В пятьдесят третьем осво-
бодили папу Толю. Он сидел в колонии десять лет за 

ВОСПОМИНАНИЯ

БАБУШКИНЫ БЫЛИ

Награда агроному

 на карте большой области

ЗНАЙ НАШИХ

 Главному агроному ЗАО «Падунское» Василию Дьякову 
присвоено звание «Заслуженный работник сельского хо-
зяйства Тюменской области».

сию, в которой состоялся, кото-
рая приносит удовлетворение 
и даёт неплохие результаты, – 
говорит Василий Михайлович.

Василий Дьяков считает, что в 
его лице оценён и труд аграри-
ев хозяйства, которые обеспечи-
вают экономическую эффектив-
ность всего предприятия.

Борис СОКОЛОВ

то, что украл мешок зерна. С ним мама познакоми-
лась через одну свою знакомую. Они переписыва-
лись. Он нам присылал сметану, масло. Видимо, не-
плохо жил, хотя и в тюрьме сидел. У папы Толи руки 
золотые были. Он нам шил бурочки, тапочки, а ещё 
подшивал валенки – вечно они у нас дырявые были... 

Так вот освободился папа Толя, тесно нам стало жить 
в комнатке, да к тому же работать было негде. И роди-
тели решили уехать на Украину. Мама же у меня одес-
ситка была. Приехали, там папа Толя устроился сапож-
ником и нам дали жильё. Я к тому времени пошла в пя-
тый класс. В Одессе у моей сестрёнки ухудшилось здо-
ровье. Врачи посоветовали сменить климат. Мамочка 
очень боялась Светочку потерять. Пришлось уезжать. 
Почему в Заводоуковск? Папа Толя отсюда родом был. 
Когда мы приехали, он начал строить дом, в котором мы 
по сей день живём. В Заводоуковске я и с дедушкой тво-
им познакомилась. Нравится мне наш тихий чистенький 
городок. Жизнь здесь спокойная, не суетная. К тому же 
все родные и близкие рядышком. Это ли не счастье?

Марина ЯЗЫКОВА
Фото из семейного архива автора

 Татьяна Ивановна – фармацевт с 40-летним стажем. 
После окончания Тюменского мединститута работа-
ла в заводоуковской центральной аптеке провизором-
аналитиком и отвечала за качество приготовленных 
лекарственных форм. 

В конце 90-х годов аптеки стали переходить на про-
дажу готовых лекарств, поэтому закрывались произ-
водственные отделы. Не дожидаясь сокращения, Та-
тьяна Ивановна начала активно искать новую работу. 
Её приняли заведующей открывающегося аптечного 
пункта, где она начинала всё с нуля, ведь у будущей 
аптеки были только стены. 

– Мы и сегодня трудимся, как пчёлки, ведь конкурен-
ция в аптечном деле не даёт стоять на месте. К при-
меру, заказанное клиентами лекарство появляется в 
нашей аптеке уже на следующие сутки. Работа у ап-
текарей беспокойная, но у нас отличные работники с 
большим стажем, – рассказывает Татьяна Аграшева.  

Сегодня опытного фармацевта тревожит вопрос о 
разрешении продажи безрецептурных лекарственных 
препаратов в продовольственных торговых сетях, ко-
торый рассматривается на уровне правительства РФ. 

–  Такого точно не должно быть. Любой медпрепа-
рат нужно хранить при определённых температуре, 
влажности воздуха, без доступа света и в отдельных 
шкафчиках, – говорит Татьяна Аграшева. – Будут ли 
такие условия в магазинах?

Алла ЕГОРЫЧЕВА
Фото автора

ЗАВОДОУКОВЦЫ

В «Пчёлке» я пчёлка 
 В юности Татьяне Аграшевой одна знакомая 
посоветовала пойти работать в аптеку. А что 
это такое сельская девочка тогда и не знала. 
Впервые она побывала в аптеке уже студент-
кой на практике. 

• За долгую трудовую жизнь Татьяна Аграшева не 
раз получала грамоты, благодарности и прочие на-
грады. В числе последних – Благодарность губер-

натора области, которую Владимир Якушев вручил 
ей нынче на праздновании дня города.

• И бабушки с дедушками бывают молодыми.
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В октябре 1968 года в газе-
те «Советское Зауралье» (се-
годня «Заводоуковские ве-
сти») в рубрике «Читатель 
бьёт тревогу» было опубли-
ковано письмо горожанки 
А. Поршевниковой об отсут-
ствии радиофикации в но-
вых домах, построенных за-
водом «Тюменьсельмаш». 

Внимание привлёк заголовок 
«Шесть лет радиомолчания» и 
начало письма: «Нет необходи-
мости доказывать, что в наше 
время человек не может обхо-
диться без радио. А вот жиль-
цам домов на улицах Республи-
ки, Зелёной и Дзержинского при-
ходится».

Сегодня это утверждение лег-
ко оспорили бы многие, доба-
вив, правда, что без телевидения 
и Интернета – ну точно никуда. 
Возможно, что лет через 20-30 и 
эта точка зрения может оказать-
ся спорной. Поживём – увидим.

Но на заре советской власти по-
явление радио в деревнях и сёлах 
стало событием невероятным! И 
если для рядовых жителей это 
был эмоциональный подъём, то 
для партийного руководства ра-
дио оказалось хорошим инстру-
ментом для идеологической ра-
боты. Практиковалось прослу-
шивание лекций по радио из Мо-
сквы. Так, в 1935 году для этого в 
одной из комнат политотдела Но-
возаимского зерносовхоза было 
установлено 30 пар телефонных 
наушников, составлено расписа-
ние прослушиваний.

Устанавливались радиотранс-
ляционные точки в квартирах ра-
бочих. В городе Свердловске с 
большим трудом были закуплены 
репродукторы «Зорька» и розда-
ны рабочим центральной усадь-
бы. К 1937 году в совхозе уже на-
считывалось 109 трансляцион-
ных точек…

7 октября 1965 года, через семь 
месяцев со дня открытия в Заво-
доуковском районе газеты «Со-
ветское Зауралье», её редактор 
Роза Степановна Мехнина изда-
ёт приказ о назначении редакто-
ром радиовещания Игоря Гусако-
ва. Он появился в редакции по на-
правлению райкома партии и про-
работал на радио больше года.

После Гусакова корреспонден-
том радио три месяца отработал 
В. Мелехов, далее на полтора го-
да задержалась И. Попелковская, 
на десять, три и пять месяцев при-
ходили в редакцию районного ра-
дио Г. Язова, В. Попов, В. Демко.

Заметный след оставил на рай-
онном радио тюменский журна-
лист Владимир Жерновников. 
Принимал его на работу в ян-
варе 1968 года редактор газеты 
Александр Петрович Миронов. 
В. Жерновников в радиоотделе 
исполнял обязанности и органи-
затора, и диктора, и звукоопера-
тора, и связиста. А ещё в район-
ке работал заведующим отделом 
писем, культуры и быта.

Он впервые организовал в За-
водоуковске общественную ре-

Праздник начался с поздравле-
ний и подарков. Отличившимся 
селянам Александр Анохин, гла-
ва городского округа, вручил бла-
годарности. Заслуженных тру-
жеников сельхозотрасли отме-
тило ценными подарками руко-
водство ООО «Боровинка». Про-
звучали слова благодарности в 
адрес многодетной активной се-
мьи Ахминеевых, супругов Ле-
гостаевых, которые вместе жи-
вут уже 60-й год, и молодожёнов 
Флюкратовых. А новорождённым 
сосновцам в подарок досталось 
по игрушке.

Самым зрелищным и инте-
ресным было представление 
улиц. Сосновцы рассказывали 
об истории села, о происхож-
дении названий своих улиц, об 
уважаемых людях, живущих по 
соседству, и о тех, кого уже ря-
дом нет.

Вечером, после торжествен-
ной части, конкурсов, и кон-
церта художественной само-
деятельности, были и засто-
лье, и песни, и танцы. Одним 
словом, праздник рождения се-
ла удался.

Александр ПОНОМАРЁВ

В Заводоуковском районе пе-
рерасчёт коснётся четырёх ты-
сяч человек, или 32% получате-
лей трудовых пенсий.

На беззаявительный перерас-
чёт страховой части трудовой 
пенсии имеют право получате-
ли трудовых пенсий по старости, 
по инвалидности, за которых их 
работодатели в прошлом году и/
или в первом квартале 2014 года 
уплачивали страховые взносы.

В отличие от традиционной ин-
дексации трудовых пенсий, ког-
да их размеры увеличиваются на 
определённый процент, прибавка 
к пенсии от корректировки носит 
сугубо индивидуальный харак-
тер: её размер зависит не только 
от уровня заработной платы ра-

ботающего пенсионера, но и от 
его возраста. Чем дольше граж-
данин находится на пенсии, тем 
меньше количество лет, на кото-
рые будет делиться сумма упла-
ченных за него взносов, в резуль-
тате чего прибавка к пенсии бу-
дет больше.

Помимо корректировки трудо-
вых пенсий работающих пенсио-
неров, с августа будет увеличена 
пенсия тех граждан, кто уже по-
лучает свои пенсионные нако-
пления в виде срочной пенсион-
ной выплаты или в виде накопи-
тельной части трудовой пенсии. 

По материалам сайта 
администрации 

городского округа

Отборочный тур пройдёт до 
22 августа.  Для участия в нём 
пенсионерам необходимо прой-
ти тест и выполнить творческое 
задание в системе электронно-
го обучения по адресу: http://edu.
admtyumen.ru. Для этого пона-
добится компьютер с выходом 
в Интернет.

С 25 по 29 августа состоится 
подведение итогов отборочно-
го тура.

9 сентября в рамках второй 
региональной IT-недели 15 че-
ловек, набравшие наибольшее 
количество баллов, примут уча-
стие в финальном туре. В режиме 

реального времени они покажут 
свои знания и умения, выполняя 
разнообразные задания. Финал 
и награждение победителей со-
стоится в Тюменском технопарке. 

Подробную информацию о 
проведении чемпионата мож-
но узнать по телефону 8 (3452) 
50-00-50.

Отметим, за время действия 
региональной программы «Рас-
ширяя горизонты» курсы ком-
пьютерной грамотности прошли 
около 44 тысяч людей пожило-
го возраста.

Светлана КОЙНОВА, 
замдиректора центра

Как у наших у ворот
веселился хоровод

255 со дня рождения села отметили жители Сосновки в 
Ильин день.

ЮБИЛЕЙ СЕЛА

К СВЕДЕНИЮ

Работающим пенсионерам 
пенсии пересчитают

В августе работающие пенсионеры округа начнут получать 
пенсию в повышенном размере в результате корректиров-
ки, которую производит Пенсионный фонд.

«РАСШИРЯЯ ГОРИЗОНТЫ»

Стартовал второй областной чемпионат по компью-
терной грамотности среди людей старшего поколения.

Возраст современным
 технологиям не помеха

ИСТОРИИ СТРОКИ

ГОВОРИТ «УЕЗДНЫЙ ГОРОД»

дакцию радиовещания, в рамках 
которой работала и школьная ра-
диостудия. Кстати, свои первые 
шаги в профессию с лёгкой ру-
ки Жерновникова сделали Лю-
бовь Карпенко, диктор тюменско-
го телевидения и радио, и Сер-
гей Ушаков, редактор районного 
радиовещания.

В 1972 году он устраивается  
радиоорганизатором. Молодой 
сотрудник стал совмещать рабо-
ту с заочной учёбой на историко-
филологическом факультете Тю-
менского госуниверситета. Сер-
гей Георгиевич отдал районному 
вещанию более семи лет.

Его узнавали по голосу, а до-
верительность бесед с героями 
передач и злободневность тем 
неизменно привлекали радио-
слушателей. Он ввёл в практику 
репортажи с места событий и в 
городе, и в селе. 

Ветераны войны и труда с за-
видным постоянством станови-
лись героями его радиопередач. 
А учителя, молодёжные активи-
сты, машиностроители, мебель-
щики не только рапортовали об 
успехах и достижениях, но и го-
ворили о насущных проблемах. 
Зачастую по вопросам, обсужда-
емым участниками передач, раз-
говор продолжали руководители 
города и района, предприятий и 
профсоюзов.

В августе 1980 года Сергей 
Ушаков перешёл в районную га-
зету на должность ответственно-
го секретаря, уступив место ра-
диоорганизатора Татьяне Глад-
ковой. После неё в июле 1986 
года на радио пришёл Михаил 
Кулаков. Выпускник филологи-
ческого факультета Тюменско-
го госуниверситета, он продол-
жил традиции радийного дела 
своих предшественников и воз-
родил школьную радиостудию, 
где сотрудничала старшеклас-
сница городской школы № 2 Ви-
олетта Храмченкова. Впослед-
ствии она работала диктором и 
журналистом в заводоуковской 
телерадиокомпании «Арсенал». 
Зрители её уже знали как Вио-
летту Дмитриеву.

В 1989 году из упоровской рай-
онной газеты в заводоуковскую 
районку перешёл на должность 

заведующего отделом информа-
ции Иван Ложков.

…А потом наступил 1992 год 
– безденежный, беспросветный 
и, казалось, бесперспективный. 
Трёхразовые районные газеты 
перешли на двухразовый выход, 
а радио… На основании приказа 
№ 42 председателя комитета по 
печати и массовой информации 
администрации области ставка 
заведующего отделом радиоин-
формации была сокращена. От-
работав 26 лет и 4 месяца, рай-
онное радио в Заводоуковском 
районе замолчало. 

Второе его рождение случи-
лось через 11 лет, 5 мая 2003 го-
да. Это, конечно, была уже со-
всем другая история. Во-первых, 
появилось совершенно новое (не 
сравнимое с прежним в техниче-
ском плане) оборудование. А, во-
вторых, радиопрограмма (как и 
газета) получила название. Мы 
долго ломали над ним голову, на 
ум приходили разные банально-
сти, все они отметались, и твор-
ческий процесс начинался зано-
во. А потом журналист Влади-
мир Кушнарёв принёс список из 
шести десятков возможных на-
званий нашей будущей радио-
программы. Мы остановились на 
«Уездном городе».

На первых порах было нелег-
ко, потому что иногда подводила 
та же техника, иногда – связь, и 
передачи тогда просто не шли в 
эфир. Нас выручил Борис Соко-
лов, в ту пору работавший фо-
токорреспондентом: он почти на 
два года ушёл из газеты в радий-
щики. Борис Николаевич вернул-
ся в агропромышленный отдел, 
когда на радио пришла Рузана 
Акопян. Она отработала в «Уезд-
ном городе» почти четыре года.

В настоящее время «Уездным 
городом» управляет Андрей Ко-
ростелёв. Он пришёл сначала 
в газету фотокорреспондентом, 
а меньше чем через год, в июле 
2010-го стал редактором радио-
программы, затем переимено-
ванной в радиоканал. Иногда по 
просьбе газетчиков Андрей дела-
ет материалы для «Заводоуков-
ских вестей», иногда берёт в ру-
ки фотокамеру. Газетчики с ним 
тоже, бывает, делятся своими ма-
териалами.

Без замены у нас работает на 
радио звукооператор Сергей Во-
лодин. Мы приняли его на работу 
по совместительству в 2003 году, 
и всё это время он с нами. Поми-
мо записи радиопрограммы, Сер-
гей выкладывает нашу газету на 
портал тюменских СМИ, деликат-
но поправляет компьютерные не-
дочёты журналистов и устраняет 
мелкие неисправности в наших 
рабочих компьютерах. 

Насколько долгим будет век 
районного радио – посмотрим, а 
пока два раза в неделю по утрам 
(а сейчас ещё и вечерам) на вол-
не FM 104,1 звучат позывные 
«Уездного города» и редактор 
Андрей Коростелёв приглаша-
ет радиослушателей к разговору.

Подготовила
 Елена ПОНОМАРЁВА

Особенно массовыми и зре-
лищными были городские сорев-
нования по уличному баскетболу 
«Оранжевый мяч». В этой спор-
тивной игре попробовали свои 
силы 19 юношеских и девять де-
вичьих команд общей численно-
стью 112  человек.

Не пустовали в Заводоуков-
ске  площадки, где шли состя-
зания  по футболу и  волейболу.  
Померялись мастерством и шах-
матисты. В турнире по шахматам 
первое место завоевал Геннадий 

Лебедев, второе – Николай Фи-
латов, замкнул тройку победите-
лей  Владимир Бекишев. 

  А в Старой Заимке День физ-
культурника отметили соревно-
ваниями  по дартсу.  Самым мет-
ким из участников был Алексей 
Номеровский, ему и присудили 
первое место.   За  Сергеем Ива-
новым  и Павлом  Немковым за-
крепились соответственно вто-
рое и  третье места. 

 Лилия НАЗАРЕНКО

СПОРТИВНАЯ ЖИЗНЬ

Мячи – в корзину, 
дротики – в мишень

День физкультурника стал  праздничным не только для 
спортсменов, но для всех жителей округа.  

• Ивану Ложкову (слева) микрофон был не в диковинку, 
а вот его собеседнику...

• Современникам наговорить на микрофон 
не составляет труда.


